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中印尼战略伙伴关系新篇章 
——中国央视专访印尼总统佐科（上）

关注国际焦点，洞察
世界风云。本期《高端访
谈》来到了素有“千岛之
国”美称的印度尼西亚，
即将在这里对话印尼总统
佐科·维多多。从贫民窟
到总统府，佐科如何一路
走来？他为印尼描绘了什
么样的发展愿景？又希望
带领这个国家，在国际舞
台上扮演怎样的角色？今
天，我们一起走近印尼总
统：佐科。

印度尼西亚是东盟最
大的经济体，1950年与中
国建交，2013年两国建立
全面战略伙伴关系。2022
年 7 月 ， 印 尼 总 统 佐 科 开
启疫情以来的首次东亚之
行，第一站就选在中国，
他 也 成 为 北 京 冬 奥 会 后
中 方 接 待 的 首 位 外 国 元
首。10月初，在雅加达、
玛琅市和巴厘岛三地接连
一整天的繁忙行程后，佐
科在当天晚上接受了中央
广 播 电 视 总 台 的 独 家 专
访。

主持人：总统先生，
感谢您接受我们的采访。
现在已经很晚了，但您还
是神采奕奕。您今天已经
工作了很长时间，当印尼
总统是不是很难？是不是

总这么忙？

佐 科 ： 是 的 。 印 尼
是 一 个 群 岛 国 家 ， 我 们
有17000个岛屿，514个市
县，37个省，714个部族和
1300种地方语言。因此，
无论谁成为印尼总统，都
必 须 遍 访 这 5 1 4 个 市 县 和
1 7 0 0 0 个 岛 屿 上 生 活 的 民
众。否则他们可能会因为
散居各地，而感受不到总
统的存在。

主持人：我们这次来
到了美丽的巴厘岛，很多
当地人告诉我们，您会到
乡间考察，解决当地人面
临的问题，了解他们的需
要，您的治国哲学是什么
呢？

佐 科 ： 我 的 政 治 生
涯起步于连续两届担任（
梭罗）市长，随后担任了
（雅加达特区）省长，此
后 又 连 任 印 尼 总 统 。 的
确，从担任市长以来，我
就一直坚持走进民众，贫
民区、河沟边都留下了我
的足迹。担任省长和总统
期间也是一样。我会到地
方、农村、河岸边视察，
一直想跟民众直接交流。
因为那些地方才是问题切
实存在的地方，是问题的
起点，也是我们制定相关
政策的灵感之源。

主 持 人 ： 您 曾 说 成
为总统并不是您的童年梦
想。

佐科：我从没想过能
当上印尼总统，没想过。
我只想过要成为一名成功

的企业家。我出生在河边
的贫民区，很能理解普通
人 的 挣 扎 ， 因 为 我 经 历
过。我也很庆幸自己有这
些经历。因为我真的很理
解老百姓的感受，了解他
们真正需要什么，所以我
一直使用老百姓的语言，
而不是高高在上的语言。

主持人：习近平主席
秉承以人民为中心的治国
理念，您与习近平主席进
行过多次会面和通话，您
对他的印象是什么？在与
习近平主席的交往中，有
哪些经历让您格外难忘？

佐 科 ： 是 的 。 在 我
看来，习近平主席是一位
热爱人民的领袖，而且他
真的非常了解人民所面临
的问题。正因为他推出了
一系列高效的减贫政策举
措，中国的贫困率实现了
大幅下降。

主持人：今年中国将
迎来中国共产党第二十次
全国代表大会，这是中国
政治的一件大事，您如何
看待二十大的重要意义？

佐科：是的，我们希
望大会圆满成功，为中国
人民创造更美好的生活。
同时大会还能做出不仅有
利于中国人民，也有利于
地区稳定、世界和平的决
策，为地区繁荣和世界福
祉作出贡献。我认为这是
所有国家都乐见其成的。

主持人：作为印尼总
统，您非常重视基础设施
建设。我们跟印尼民众交

流时，很多人说印尼的主
要岛屿和城市都建起了越
来越多的桥梁、道路和大
楼，您为什么这么重视基
础设施？这对印尼的发展
意味着什么？

佐科：基础设施有所
提升，印尼的竞争力就会
增强。八年来，我们已建
成高速公路2040公里，新
建机场16个，改造机场38
个。然后是港口，还有水
坝。我认为这是印尼提升
竞争力所必须具备的基本
条件。

谈 到 印 尼 的 基 础 设
施建设，有一个项目不得
不提，那就是雅万高铁。
我现在就在雅万高铁的施
工现场，这里是中国高铁
首次全系统、全要素、全
产 业 链 在 海 外 建 设 的 项
目 。 2 0 1 6 年 1 月 ， 项 目 正
式开工，而这之后的几乎
每一次会谈或者是通话当
中，两国元首几乎都会谈
到雅万高铁。在项目竣工
开通之后，这里将连接起
印尼首都雅加达和第四大
城市万隆，两地的通行时
间会从原来的3个多小时缩
短到40分钟。而总统佐科
也在与我们的采访当中再
次表达了对雅万高铁的期
待。

佐 科 ： 雅 万 高 铁 的
建设情况我已经视察了三
次。这是印尼与中国在基
础设施建设方面开展合作
的旗舰项目。我乐观地认
为 ， 这 个 项 目 将 很 快 竣
工，并将在明年年中，即
2023年年中投入运营。这

将促进万隆与雅加达之间
的联系，也将加快人员流
动及货物流通。

主 持 人 ： 等 未 来 有
了高铁，您在不同岛屿和
省份出差就要轻松一些了
吧？

佐科：如果高铁线路
是连通的，坐高铁跨城、
跨 省 ， 当 然 会 让 出 差 提
速。这就是基础设施的重
要性，是速度的重要性，
也是货物和人员快速流动
的重要性，因为这就是竞
争力。

主 持 人 ： 您 提 到 这
是“一带一路”倡议的旗
舰 项 目 ， 习 近 平 主 席 提
出的“21世纪海上丝绸之
路”也与您提出的“全球
海上支点”有一致之处，
两国如何在这两个重要而
富有远见的倡议框架下加
强战略对接？您还期待两
国在哪些其他方面进行合
作？

佐 科 ： 我 认 为 印 尼
和中国之间的合作越多，
对两国越有利——包括海
港、机场和高速公路的建
设等等。我认为所有倡议
都应有助于地区和世界的
稳定、和平与繁荣，并且
合作必须是互惠互利的。
印 尼 希 望 全 球 发 展 倡 议
成为加速实现全球可持续
发展目标的平台。我们已
经准备好，在加速实现全
球可持续发展目标的背景
下，继续开展友好合作。


